

Informe

LUNES 8 DE ABRIL DE 2024 | Nº 27 / AÑO 1



PHOTO: RRSS

LA GUERRA EN GAZA DEJA UN SALDO DEVASTADOR: MÁS DE 33 MIL MUERTOS Y CASI 80 MIL HERIDOS

Alertan sobre inminente hambruna en la Franja de Gaza. Organizaciones internacionales y Gobiernos acusan a Israel de cometer crímenes de guerra.

LOS HOSPITALES DEL ENCLAVE ESTÁN LLENOS DE

MÉDICOS EN GAZA: FRANCOOTIRADORES ISRAELÍES DISPARAN DELIBERADAMENTE A NIÑOS EN LA CABEZA Y EL PECHO

RT

Una nueva investigación de The Guardian determinó que francotiradores israelíes asesinan a un enorme número de niños palestinos fuera de las zonas de combate y siguen haciéndolo, ya que, pese a las normas declaradas de que el Ejército israelí “solo ataca a terroristas y objetivos militares”, no tendrán que rendir cuentas por sus ataques contra los civiles.

Un médico que trabajaba como voluntario en los hospitales de Gaza, Fozia Alvi, contó que en la unidad de cuidados intensivos vio a dos menores con heridas en la cara y tubos respiratorios en las tráqueas.

Según una enfermera, tenían disparos de francotirador en el cerebro.

“No podían hablar, estaban parapléjicos (...) No eran los

únicos. Vi incluso a niños pequeños con heridas directas de francotirador tanto en la cabeza como en el pecho. No eran combatientes, eran niños pequeños”, dijo Alvi.

De acuerdo con algunos médicos voluntarios extranjeros, el tipo de heridas, así como los relatos de palestinos que trasladaron a niños al hospital, los menores eran objetivo directo de los israelíes. Los relatos de los testigos presenciales y videos grabados muestran que los soldados israelíes dispararon contra civiles que se encontraban fuera de las zonas de combate.

La médica estadounidense Vanita Gupta también reveló que en enero tres niños heridos gravemente fueron trasladados al hospital donde trabajaba, y sus familiares dijeron que los pequeños estaban en la calle cuando fueron atacados, aunque no hubo ningún otro tiroteo en la zona. Según sus palabras, esto ocurrió cuando las tropas israelíes se habían retirado a unos 4 kilómetros de la zona, por lo que los palestinos empezaron a volver a sus casas.

MÉTODO DE ATAQUE

Además, los palestinos de Gaza relatan que los israelíes

empezaron a utilizar en sus ataques drones armados capaces de sobrevolar las calles y atacar a la población. Algunos de estos drones se utilizan como francotiradores por control remoto para disparar a civiles palestinos.

Según Thaer Ahmad, médico estadounidense que trabajó como voluntario en el hospital Nasser, el segundo más grande de la Franja de Gaza, en la ciudad de Jan Yunis, los drones israelíes volaban a veces en grandes grupos, daban órdenes a los palestinos para que despejaran la zona y les disparaban desde el cielo.

Añadió que un dron incluso disparó en la cabeza a uno de los médicos del hospital.

SIN RESPONSABILIDAD

Exsoldados de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) que hablaron con The Guardian y vieron imágenes de balas en los cuerpos de los niños las identificaron como potentes proyectiles de calibre 50, que suelen dispararse desde ametralladoras montadas en vehículos blindados, y señalaron que estas armas tienen avanzados sistemas de puntería que les permiten dirigir los disparos.



Mujeres y niños en la devastada Franja de Gaza.

MENORES

ORES
AMENTE

Mientras tanto, un exfrancotirador israelí que habló bajo condición de anonimato afirmó que, según las normas de fuego abierto del Ejército, los soldados pueden disparar a cualquiera una vez que un área es declarada zona de combate. Afirmó que, aunque la mayoría de los soldados quieren matar a quienes hay que matar, también “hay quienes consideran a todos los árabes como el enemigo y encuentran cualquier motivo para disparar, o ningún motivo”.

Señaló que un sistema de impunidad protege a esos soldados. “Incluso si están al margen de la normativa, el sistema los protegerá. Los demás soldados de la unidad no se opondrán o celebrarán la muerte de otro árabe. No hay responsabilidad, así que ni siquiera las normas más laxas tienen algún significado real”, subrayó.

INMORAL

The Guardian señala que Tel Aviv “rechaza completamente” las acusaciones de que sus francotiradores disparan deliberadamente a civiles. “Las FDI solo atacan a terroristas y objetivos militares”, afirma el Gobierno israelí, y asegura que sus soldados “respetan el derecho internacional y toman precauciones para mitigar los daños a civiles”. Sin embargo, los médicos dicen lo contrario.

Cabe recordar que, cuando empezaron las hostilidades en el enclave palestino, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, declaró que las FDI son “el Ejército más moral del mundo” y no daña a “civiles no implicados”.

Sin embargo, los grupos de derechos humanos tanto internacionales como israelíes destacan que el encubrimiento por parte de las FDI de las violaciones a las normas de enfrentamiento anunciadas contra civiles ha contribuido a que los militares confíen en que no serán castigados por sus ataques contra palestinos inocentes.



Un ciudadano gazatí clama por ayuda humanitaria.

// FOTO: RRS

Repudio internacional por el asesinato de trabajadores humanitarios

(CON INFORMACIÓN DE RT, BBC Y DW).- Líderes mundiales y organizaciones internacionales condenaron a Israel por el ataque de sus militares contra el convoy humanitario de la ONG World Central Kitchen (WCK) en la Franja de Gaza, que acabó con la vida de siete trabajadores humanitarios extranjeros.

EEUU, Polonia, Reino Unido, Australia y Canadá, cuyos ciudadanos fueron asesinados en el ataque aéreo israelí, criticaron las acciones de Tel Aviv, y afirmaron que las autoridades del país hebreo no están haciendo lo suficiente para proteger la vida de los civiles y el personal humanitario en la zona del enclave palestino.

Numerosos países y organizaciones internacionales también expresaron su condena por el ataque israelí, como España, Egipto, Francia, Irán, China, la Unión Europea y la ONU, entre otros.

Los cooperantes muertos son el exmarino británico James Henderson, de 33 años; el exsoldado del Servicio Especial de Embarcaciones de Reino Unido John Chapman, de 57; el veterano militar británico James Kirby, de 47; el polaco Damian Sobol, de 35 años; la australiana Lalzawmi Frankcom, de 43; el ciudadano estadounidense-canadiense Jacob Flickinger, de 33; y el palestino Saifeddine Issam Ayad Abutaha, de 25 años.

SUSPENSIÓN

Después del suceso, WCK anunció que suspendió sus operaciones en Gaza y “pronto tomará decisiones sobre su futuro”, lo que podría tener un impacto importante en la situación humanitaria en el territorio.

Según Cogat, el organismo del Ministerio de Defensa israelí encargado de coordinar las entregas de ayuda a Gaza, esta organización

abarca el 60% de la ayuda no gubernamental que llega al territorio.

WCK comunicó recientemente que había servido más de 42 millones de raciones en la Franja desde octubre y que tenía pendientes más de un millón.

ALIMENTOS

La ONG fue foco de atención por aportar a los habitantes de Gaza cientos de toneladas de alimentos que habían llegado en un barco de ayuda humanitaria en marzo.

Las agencias comenzaron a entregar asistencia por vía marítima para aumentar el volumen de ayuda que ingresa al territorio, que según la ONU está al borde de la hambruna.

Luego del incidente, otra organización con sede en Estados Unidos que juega un rol clave en brindar alimentos para los palestinos informó que suspendía sus operativos en Gaza.

7

DE OCTUBRE DE 2023

Hamás lanzó una mortífera incursión en Israel, y este respondió con una campaña militar masiva en Gaza.

DECENAS DE CUERPOS

Se descubrieron decenas de muertos en el complejo médico Al Shifa, después de la retirada de las Fuerzas de Defensa de Israel de esta zona, informa el Ministerio de Salud del enclave palestino.

La retirada completa de los militares israelíes del interior y el exterior de este centro médico situado en la ciudad de Gaza fue reportada la mañana del lunes.

Luego de la operación, que duró casi dos semanas en este lugar, el centro sanitario más grande de la Franja quedó completamente fuera de servicio, calcinado hasta los cimientos y con graves daños en el propio complejo y en los edificios circundantes, según Al Jazeera.

El secretario general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adha-

nom Ghebreyesus, urgió a Israel a “facilitar urgentemente el acceso y un corredor humanitario para que la OMS y sus socios puedan llevar a cabo el traslado de pacientes” del hospital asediado.

Ghebreyesus comunicó que 21 pacientes murieron desde que el complejo médico Al Shifa fue asediado y 107 pacientes se encuentran en el edificio sin asistencia sanitaria.

SE AGRAVA AUN MÁS LA TRAGEDIA HUMANITARIA EN LA REGIÓN

MÁS DE 33 MIL PERSONAS HAN MUERTO EN LA FRANJA DE GAZA, LA MAYORÍA MUJERES Y NIÑOS

La situación en la Franja es crítica, con la violencia y el sufrimiento de la población civil en aumento ante la falta de una solución diplomática que ponga fin al conflicto”.

Ministerio de Salud de Gaza

rael y los militantes de Hamás, así como la liberación inmediata e incondicional de todos los rehenes.

HOSPITALES

El Ministerio de Salud de Gaza pidió a las instituciones internacionales apoyar la reapertura del Complejo Médico Nasser en la ciudad de Khan Younis, en el sur de Gaza, y brindar ayuda a las instalaciones médicas.

El Ministerio denunció que la escasez de servicios en el Complejo Médico Nasser constituye un “golpe severo a los servicios de salud y priva a los pacientes del acceso a servicios terapéuticos, sobre todo después de la pérdida de la mayor parte de los servicios en el norte de la Franja de Gaza”.

El Ejército de Israel lanzó una ofensiva en gran escala contra Hamas en la Franja de Gaza para responder al ataque de Hamas contra el sur de Israel del 7 de octubre de 2023, durante el cual cerca de 1.200 personas murieron y más de 250 fueron tomadas como rehenes.



Soldados de Israel con sanitarios de Gaza.

Se calcula que alrededor de 8.000 personas están atrapadas bajo los escombros, incapaces de ser rescatadas debido a la intensidad de los bombardeos y a la dificultad para localizarlas.

DW

El Ministerio de Salud de Gaza, controlado por el grupo palestino Hamás, informó que los bombardeos israelíes en la Franja de Gaza, luego de seis meses de ofensiva, han provocado más 33 mil muertes.

“Así, la cifra total de muertos llega ya a 33.037

y la de heridos a 75.668, la mayoría de los cuales son niños y mujeres”, informó ese Ministerio.

Entre las víctimas, al menos el 70% corresponde a mujeres y niños, quienes nada tenían que ver con la guerra y quedaron atrapados en medio del conflicto. Además, muchas víctimas también se deben a las condiciones de hambruna y carencia que enfrenta la región.

INCREMENTO

La cifra de muertos se mantiene en incremento debido a que recientemente ocurrieron intensos bombardeos y ataques terroristas en todo el territorio, el cual se mantiene asediado por Israel desde hace seis meses.

Además se estima que al menos 8.000 personas siguen bajo los escombros, donde los equipos de rescate no pueden llegar por la intensidad de los

bombardeos o porque no pueden localizarlos.

Este devastador saldo de víctimas es anunciado a poco más de una semana de que el Consejo de Seguridad de la ONU aprobara por primera vez una resolución que pide un alto el fuego en la Franja de Gaza. La votación, que terminó con 14 votos a favor y la abstención de Estados Unidos, exige un alto el fuego inmediato entre Is-

Un médico observa los cuerpos de dos niños. Foto captura RTVE.

Gaza, una ciudad devastada por los bombardeos. Foto captura RTVE

